

Herrn  
Oberbürgermeister  
Reinhard Buchhorn  
Rathaus  
Friedrich-Ebert-Platz 1  
51373 Leverkusen

Dhünnstraße 2b  
51373 Leverkusen  
Telefon 0214 - 475 73  
Telefax 0214 - 310 50 46  
fraktion@levspd.de  
www.fraktion.levspd.de

25.06.2015  
cm/F.4-052

### **KidS-Projekt: „Kommunalpolitik in die Schulen“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der entsprechenden Gremien:

Angesichts des Sachstandberichtes der Verwaltung zum Jugendbeteiligungsverfahren möchte die SPD-Fraktion Leverkusen folgendes anregen und beantragt hiermit:

**Die Verwaltung nimmt Kontakt zur zuständigen Verwaltungseinheit in Osnabrück auf und klärt die Bedingungen für ein Programm analog dem Osnabrücker KidS-Projekt in Leverkusen. Die Verwaltung bringt nach Klärung der Voraussetzung eine entsprechende Vorlage zur Umsetzung dieser Projektstruktur in die zuständigen Gremien ein.**

#### Begründung:

Unsere Gesellschaft kann nur weiterhin funktionieren, wenn wir es schaffen, das Verantwortungsgefühl für die Gemeinschaft zu erhalten. Ein erster Schritt ist es, das Demokratieverständnis und das Interesse für Demokratie wieder zu wecken. Das Jugendparlament ist und war sicherlich eine richtige und wichtige Maßnahme. Darüber hinaus sollten aber weitere Möglichkeiten geboten werden, das politische Interesse von Kindern und Jugendlichen zu wecken.

In Verbindung mit einer Umfrage an den in Frage kommenden Schulen könnte auch das Thema politisches Engagement und Interesse an einem Jugendparlament abgefragt werden. Sollte Interesse bestehen, könnten Projekte wie das KidS-Projekt aus Osnabrück auch in Leverkusen Fuß fassen.

Seit 2001 findet im Osnabrücker Rathaus zweimal jährlich für vier bis sechs Wochen das KidS-Projekt statt. Jeweils etwa 50 Schülerinnen und Schüler erhalten die Möglichkeit, für vier bis sechs Wochen Kommunalpolitik hautnah mitzuerleben. Sie begleiten die Osnabrücker Ratsmitglieder in dieser Zeit zu Ausschusssitzungen, nehmen an vorbereitenden Fraktionssitzungen teil, besuchen sonstige Gremiensitzungen und auch repräsentative Veranstaltungen – dies alles, genau wie die Ratsmitglieder, in ihrer Freizeit. Jeweiliger Höhepunkt ist der Besuch einer Ratssitzung.

Das Projekt findet in enger Zusammenarbeit der Fraktionsgeschäftsstellen – jeweils vorbereitend für ihre Ratsmitglieder – statt. Einige organisatorische Abläufe werden durch die Verwaltung, das Büro für Ratsangelegenheiten, koordiniert.

Die wechselnden teilnehmenden Schulen werden gebeten, den Schülern in ihren Klassen Gelegenheit zu geben, über ihre Erfahrungen zu berichten. Es wird besonderer Wert darauf gelegt, dass nicht nur Schüler von Gymnasien an dem Projekt teilnehmen. Daher werden jeweils alle Schulen, an denen 10. Klassen existieren, zur Teilnahme eingeladen, das Projekt ist aber auch für alle 9. Klassen zugänglich. Bisher haben im Laufe der Jahre insgesamt etwa 1000 Schülerinnen und Schüler mitgemacht.

Also: von Politikverdrossenheit keine Spur in Osnabrück und hoffentlich bald auch in Leverkusen.

Im Folgenden finden Sie eine kurze Information zum KidS-Projekt:

Quelle : <http://www2.osnabrueck.de/64297.asp>

Mit freundlichen Grüßen



Peter Ippolito  
Fraktionsvorsitzender



Andrea Lunau  
sozialpolitische Sprecherin

gez. Jörg Theis  
Ratsherr

gez. Aylin Doğan  
sB Kinder- und Jugendhilfeausschuss